

Circular informativa

INFCIRC/1231

25 de julio de 2024

Distribución general

Español

Original: inglés

Comunicación de la Misión Permanente de Ucrania ante el Organismo

1. El 17 de julio de 2024, la Secretaría recibió una nota verbal de la Misión Permanente de Ucrania ante el Organismo.
2. Conforme a lo solicitado, se distribuye por la presente la nota verbal para información de todos los Estados Miembros.

MISIÓN PERMANENTE DE UCRANIA
ANTE LAS ORGANIZACIONES INTERNACIONALES
CON SEDE EN VIENA

Nº 4131/35-197-97543

La Misión Permanente de Ucrania ante las Organizaciones Internacionales con Sede en Viena saluda a la Secretaría del Organismo Internacional de Energía Atómica y tiene el honor de comunicar lo siguiente.

La actual guerra de agresión de Rusia contra Ucrania sigue comprometiendo la seguridad nuclear tecnológica y física de las centrales nucleares ucranianas.

En la última semana, Rusia ha incrementado los ataques con misiles y drones contra infraestructuras ucranianas de carácter civil y crítico, entre ellas las instalaciones de generación de energía, con el objetivo de provocar cortes de energía en toda Ucrania.

Se han avistado drones de ataque rusos de tipo Shahed cerca de centrales nucleares ucranianas. En particular, el 10 de julio de 2024, en el lapso comprendido entre las 2.00 y las 4.05 horas, se detectaron cinco drones de tipo Shahed a una distancia de 25 km del emplazamiento de la central nuclear de Rivne. Ese mismo día, entre las 22.15 y las 23.43 horas, se detectaron otros cinco drones de tipo Shahed a una distancia de unos 4 km del emplazamiento de la central nuclear de Ucrania del Sur. El 11 de julio de 2024, a las 00.48 horas, se detectó otro dron de tipo Shahed a una distancia de aproximadamente 1,4 km del aparellaje eléctrico abierto de 750 kV (VRP-750) en el emplazamiento de la central nuclear de Jmelnitski.

La intensificación de los ataques rusos con drones cerca de las instalaciones nucleares ucranianas es aún más preocupante dado el carácter poco preciso de los drones de tipo Shahed, algo que confirma el reciente incidente producido con la caída y explosión de un dron ruso Shahed tras cruzar la frontera aérea de Belarús. Esto da una idea de la incertidumbre de los objetivos de los drones y del daño que estos pueden causar.

Las acciones irresponsables de Rusia infringen flagrantemente el primero de los cinco principios concretos del Director General del OIEA y suscitan, además, una profunda preocupación por los peligros que amenazan no solo la central nuclear de Zaporiyia, situada en primera línea, sino también otras instalaciones nucleares ucranianas.

La Misión Permanente de Ucrania solicita a la Secretaría del Organismo Internacional de Energía Atómica que distribuya con prontitud la presente nota verbal como circular informativa a todos los Estados Miembros del OIEA.

La Misión Permanente de Ucrania ante las Organizaciones Internacionales con Sede en Viena aprovecha esta oportunidad para reiterar a la Secretaría del Organismo Internacional de Energía Atómica el testimonio de su distinguida consideración.

[sello] [firmado]

Viena, 17 de julio de 2024

Secretaría
OIEA
Viena